
 
PREFEITURA DE
BOTUCATU




SECRETARIA DE HABITAÇÃO E URBANISMO


Prezado Vereador IELO, e demais Vereadores Autores, 

   Agradeço imensamente o envio do Requerimento Nº 443, protocolado 
em 2 de junho de 2025, de autoria de Vossa Excelência, do Vereador Carlos Trigo e do 
Vereador Nuno Garcia. O tema abordado, a acessibilidade e a segurança das calçadas de 
Botucatu, é de suma importância e está em total alinhamento com as prioridades e a 
visão de desenvolvimento urbano desta Secretaria Municipal de Habitação e Urbanismo. 

   Reconhecemos a função essencial das calçadas como espaço de 
circulação que garante a liberdade, a autonomia e, acima de tudo, a segurança dos 
cidadãos. Como bem destacado em seu requerimento, a garantia da acessibilidade é um 
direito fundamental previsto em nossa Constituição Federal, e é nosso dever promover 
um ambiente urbano que contemple a todos, especialmente idosos, pessoas com 
deficiência e mobilidade reduzida, que são os mais afetados pelas obstruções. 

   Em relação às preocupações levantadas quanto à vegetação 
invasora e à instalação de floreiras nos passeios públicos, informo que, no âmbito da 
Secretaria de Habitação e Urbanismo, estamos continuamente tomando as providências 
necessárias para que o passeio público possa estar em conformidade com as normas 
técnicas de acessibilidade. Nossa equipe técnica, com seu vasto conhecimento em 
urbanismo e gestão territorial, atua incansavelmente para identificar e propor soluções 
para os desafios que comprometem a qualidade de nosso espaço público. 

   A questão da fiscalização é um pilar central de nossa atuação. Posso 
afirmar que a fiscalização desta Secretaria está permanentemente vigilante para atuar em 
desconformidade no uso e ocupação do passeio público. Isso inclui não apenas as 
situações de invasão por vegetação, que demandam ação conjunta com outras 
Secretarias, mas também a fiscalização rigorosa quanto à instalação e manutenção de 
elementos como as floreiras, que, embora possam ser bem-intencionadas, acabam por 
criar barreiras à livre circulação dos pedestres. 

   Estamos em constante diálogo e articulação com as Secretarias de 
Infraestrutura e Zeladoria e Serviços, pois entendemos que a solução para a questão das 
calçadas acessíveis e seguras em Botucatu exige uma ação coordenada e 
multidisciplinar. Nossa intenção é não apenas reagir às desconformidade, mas também 
atuar de forma proativa na educação e conscientização da população sobre a importância 
de mantermos os passeios livres e acessíveis, visando o bem-estar coletivo. 

   Coloco-me à disposição para fornecer quaisquer detalhes adicionais 
e para, se necessário, discutir as estratégias em curso e futuras para assegurar que 
Botucatu continue avançando no caminho da acessibilidade e da qualidade de vida 
urbana. 



Atenciosamente, 

 

Arq. Rodrigo F Michelin. 

Secretario Habitação e Urbanismo
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Ilmo Srs. Vereadores 

CARLOS TRIGO     -     IELO     -     NUNO GARCIA 

MDB                                PDT            PODEMOS 

 

 

Márcio Roberto dos Santos, vem perante vossa Excelência, em resposta 

ao requerimento nº 443, aprovado em Sessão Ordinária dia 02 de junho de 2025, de 

autoria dos Srs. Vereadores CARLOS TRIGO ( MDB), IELO (PDT) e NUNO GARCIA 

(PODEMOS) 

“Solicitando, nos termos da Lei Orgânica do Município e 
após cumpridas as formalidades regimentais, que seja     
oficiado ao Excelentíssimo Prefeito FÁBIO VIEIRA DE    
SOUZA LEITE, ao Secretário de Habitação e Urbanismo   
RODRIGO FERNANDES MICHELIN, ao Secretário de           
Infraestrutura RODRIGO COLAUTO TABORDA e ao Secretá-
rio de Zeladoria e Serviços MÁRCIO ROBERTO DOS       
SANTOS, solicitando estudar a possibilidade de realizar um 
mutirão para a retirada das vegetações que estão invadindo 
as calçadas, bem como intensificar a fiscalização e         pro-
ibição de instalação de floreiras nos passeios públicos, pro-
cedendo a retirada das existentes”.  
 
 

Venho por meio deste, cumprimentar os nobres vereadores, e informar que 

iremos reforçar com os fiscais para que possam orientar os proprietários de calçadas 

que contém irregularidades de plantas citadas, a fazer a correção ou retirada. 

                         Sem mais, renovamos nossos votos de estima e consideração. 

 

                                                                            Botucatu, 17 de Junho de 2025. 

 

 

      

    ____________________________________ 

      MARCIO ROBERTO DOS SANTOS 


